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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Revocan nombramiento de Marco Antonio Bravo como Auditor de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/revocan-nombramiento-de-marco-antonio-bravo-
como-auditor-de-michoacan/ 
https://www.contramuro.com/justicia-federal-echa-abajo-a-marco-bravo-como-auditor-
superior/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/juez-federal-echa-abajo-nombramiento-de-
auditor-marco-antonio-bravo-11099361.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/juez-echa-para-atr%C3%A1s-nombramiento-de-
bravo-pantoja-como-auditor-de-michoac%C3%A1n 
El pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado deberá retirar el nombramiento de 
Marco Antonio Bravo como auditor superior de Michoacán, aunque seguirá en el cargo 
como encargado del despacho. La justicia federal da un plazo de 24 horas para dejar sin 
efecto el nombramiento, bajo advertencia de que al no cumplir, el Congreso del Estado será 
denunciado ante el Ministerio Público Federal. En el resolutivo del incidente o defecto del 
cumplimiento de la suspensión definitiva otorgada al depuesto auditor Miguel Ángel Aguirre, 
se le recuerda al Congreso del Estado que no podía hacer la designación y tomar la 
rendición de protesta hasta tanto no se resolviera de fondo el juicio de amparo promovido 
por el exauditor.  
 
Diputados a la espera de que Congreso sea notificado ante nueva resolución de 
auditor 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-a-la-espera-de-que-congreso-sea-
notificado-ante-nueva-resolucion-de-auditor-11099505.html 
https://postdata.news/congreso-debera-sesionar-para-definir-que-pasara-con-el-
nombramiento-del-auditor/ 
https://metapolitica.news/2023/12/04/juez-echa-abajo-designacion-de-auditor/ 
Los diputados de los grupos parlamentarios del PRD y PRI, Guadalupe Díaz Chagolla y 
Jesús Hernández, se pronunciaron a favor de la legalidad a raíz de la nueva resolución del 
juez federal para echar abajo nombramiento de nuevo auditor, Marco Antonio Bravo 
Pantoja, quienes se mantienen a la espera de que el Congreso local sea notificado de 
manera formal. La legisladora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe 
Díaz Chagolla, comentó que “esto era lo que se esperaba” cuando sus homólogos 
de Morena, PVEM, PT y PAN votaron a favor de la designación del nuevo titular de 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) cuando había un proceso legal que lo impedía. 
“El tiempo nos dió la razón jurídica a quienes no emitimos nuestro voto en aquella sesión, 
y con esta nueva resolución los diputados deben apegarse a la ley y la legalidad de lo que 
se ordena. Esperamos que se pueda dar trámite a la resolución judicial”, comentó. 
 
Hasta tener notificación formal, Congreso decidirá rumbo de la ASM: Aguirre Chávez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/hasta-tener-notificaci%C3%B3n-formal-congreso-
decidir%C3%A1-rumbo-de-la-asm-aguirre-ch%C3%A1vez 
Tras la resolución de la Juez Cuarto de Distrito en Michoacán, sobre la elección de Marco 
Antonio Bravo Pantoja, como Auditor Superior de Michoacán, el coordinador de la 
Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre Chávez, informó que, hasta que el 
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Congreso tenga la notificación oficial del tribunal, el Poder Legislativo decidirá el rumbo de 
la ASM. En entrevista exclusiva con MIMORELIA.COM, el legislador mencionó, hasta el 
momento en el Congreso se conoce el tema únicamente por publicaciones en medios 
electrónicos y medios de comunicación, no obstante, aún no ha llegado una resolución 
oficial a la Mesa Directiva ni a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Será entonces, 
cuando la notificación esté en el área jurídica del Legislativo, cuando éste tome una 
determinación mediante una reunión entre los integrantes de la Jucopo, adelantó. 
 
Congreso no se da por notificado en caso de ASM 
https://www.contramuro.com/congreso-no-se-da-por-notificado-en-caso-de-asm/ 
El Congreso del Estado a través de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), decidió no 
darse por notificado de la resolución emitida por la juez Cuarto de Distrito, a través de la 
que mandata a la Cámara dejar sin efectos la designación de Marco Antonio Bravo Pantoja 
como Auditor Superior de Michoacán. Este martes los integrantes de la Jucopo se reunieron 
para tratar entre otros temas el de la Auditoría Superior, en donde la presidenta de la Mesa 
Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal, aseguró que no ha sido notificada pese a que el 
fallo fue publicitado ya en estrados. Durante la reunión a los integrantes de la Junta se les 
otorgó copia del fallo del incidente de suspensión 740/2023, en donde la jueza Katia Orozco 
Alfaro ordena al Congreso en un plazo de 24 horas, dejar sin efectos el decreto 461, por el 
que se eligió a Marco Antonio Bravo Pantoja como Auditor Superior de Michoacán por un 
periodo de siete años, y en su lugar, emitir “el acto congruente a los efectos de suspensión 
definitiva”. 
 
Bravo Pantoja, impedido para encargarse de ASM; entraría Silvia Tapia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/bravo-pantoja-impedido-para-encargarse-de-asm-
entraria-silvia-tapia/ 
Marco Bravo no podría quedar como encargado del despacho de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM) una vez que el pleno de la 75 Legislatura deje sin efecto el decreto 
número 461, mediante el cual fue designado como titular del órgano técnico de fiscalización 
del Congreso del Estado. De acuerdo con el procedimiento establecido en la Ley de 
Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, en su artículo 11, se indica que “el Auditor 
Superior será suplido en sus ausencias temporales por los auditores especiales, en el 
siguiente orden de prelación: I. Normatividad; II. Fiscalización Estatal; y, III. Fiscalización 
Municipal. “En caso de falta definitiva, la Comisión dará cuenta al Congreso para que 
designe, en términos de esta ley, al Auditor que concluirá el encargo. La Comisión deberá 
ser notificada por cualquier servidor público de la Auditoría Superior que tenga conocimiento 
fundado de la falta definitiva”, lo cual complica la situación en la que se encuentra el 
Congreso del Estado. 
 
Desde el Congreso de Michoacán, invitan a ser parte del turismo en Angangueo 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/desde-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-
invitan-a-ser-parte-del-turismo-en-angangueo 
https://www.changoonga.com/2023/12/04/michoacan-en-angangueo-hacen-su-lucha-para-
conservar-a-la-mariposa-monarca/ 
Al enlistar las riquezas naturales y urbanas de Angangueo, autoridades municipales y la 
diputada Julieta García Zepeda, invitaron a ser parte del turismo de ese municipio, en medio 
de la temporada con mayor visitantes con la migración de la Mariposa Monarca. Ante 
medios de comunicación, la legisladora mencionó que, la promoción desde el Congreso 
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para todos los municipios se realizará siempre que las autoridades se acerquen, al 
destacar, la necesidad de dar a conocer las bellezas de Michoacán. Cristóbal Martiñón 
Cruz, de la dirección de turismo de Angangueo reconoció la temporada de la Mariposa 
Monarca, como el periodo en el que más turistas recibe el municipio, no obstante, resaltó 
durante todo el año hay actividades para los visitantes como callejonadas, vistas guiadas, 
caminatas nocturnas, entre otras. 
 
Congreso no aceptará disminución a su presupuesto 
https://www.contramuro.com/congreso-no-aceptara-disminucion-a-su-presupuesto/ 
El Congreso del Estado no aceptará la disminución planteada por el Ejecutivo al 
presupuesto que el Pleno aprobó para el Legislativo en el 2024. La intención es retornar al 
monto previsto por la Cámara. Los diputados para el próximo año se aprobaron un 
presupuesto por mil 352 millones 614 mil 103 pesos, sin embargo, en el proyecto de 
presupuesto que el Ejecutivo turnó a la Cámara, el monto había sido reducido a mil 221 
millones 715 mil 433 pesos, es decir 130.8 millones de pesos menos. A pesar de esa 
disminución, lo proyectado por el Ejecutivo representa un alza del dos por ciento al 
presupuesto que el Congreso tuvo en este 2023 y que fue de mil 197.y millones de pesos. 
 
Justificarán UMSNH y SSP presupuestos solicitados ante Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/justificaran-umsnh-y-ssp-presupuestos-solicitados-
ante-congreso/ 
Al secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega y a la rectora de la Universidad 
Michoacana, Yarabí Ávila, toca turno para acudir al Congreso del Estado a justificar los 
presupuestos que solicitaron para 2024 y los que el Ejecutivo estatal les asignó en el 
proyecto de presupuesto. El general Ortega había comentado con los diputados de la 
Comisión de Seguridad Pública y Protección su intención de duplicar el presupuesto que 
ejerce para el próximo año, pero en el proyecto que envió el Gobernador al Congreso del 
Estado aparece con un incremento de apenas 0.09 por ciento que no compensa ni el índice 
inflacionario. La rectora había solicitado un incremento del 30 por ciento, para llegar a los 
cinco mil 253 millones 224 mil 89 pesos para poder superar el déficit con el que opera desde 
hace años la institución, pero solo se le autorizó un aumento de 3.80 por ciento, para llegar 
a los tres mil 714 millones 917 mil 122 pesos, por lo que seguirá operando con déficit. 
 
Frenan creación de plazas en Gobierno de Michoacán para 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/frenan-creacion-de-plazas-en-gobierno-de-
michoacan-para-2023/ 
La política salarial para el próximo año prohíbe la creación de nuevas plazas así como el 
pago de compensaciones y horas extraordinarias, que no estén plenamente reguladas, 
fundamentadas, motivadas y autorizadas por la Comisión de Gasto-Financiamiento.  Se 
limita al máximo la contratación de personas físicas y morales para asesoría, consultoría, 
estudios, investigaciones y capacitación, así como de personal eventual, de acuerdo con el 
proyecto de presupuesto que se analiza en el Congreso del Estado. Las dependencias del 
Ejecutivo estatal tendrán que abstenerse de presentar propuestas de reestructuración 
administrativa que impliquen erogaciones adicionales de recursos, sin que por ello demerite 
su productividad y eficiencia, debiendo operar con los organigramas autorizados. 
 
Boletines: 
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Entrega 75 Legislatura colecta en apoyo a damnificados del Huracán Otis 
En un acto de solidaridad fraterna, la 75 Legislatura de Michoacán entregó los apoyos 
colectados en el Congreso del Estado, para que sean enviados a las víctimas del Huracán 
Otis, en el estado de Guerrero. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, expresó que, consientes del compromiso y la 
responsabilidad que tiene el Poder Legislativo con la sociedad, se entregó todo lo 
recaudado en la sede del Poder Legislativo a una Asociación Civil, la cual lo hará llegar a 
las familias afectadas. 
 
Desde el Congreso del Estado promueven atractivos turísticos de Angangueo 
El turismo es uno de los pilares de la economía en Michoacán, por lo que es necesario e 
importante promover los atractivos que engrandecen la historia de nuestro Estado desde 
todos los espacios, afirmó la diputada Julieta García Zepeda, quien hizo una invitación para 
que propios y turistas visiten el Pueblo Mágico de Angangueo, al oriente de la entidad. En 
rueda de prensa, la diputada local manifestó que en los Pueblos Mágicos de Michoacán, el 
turismo es la actividad principal para el sustento familiar y el desarrollo económico de la 
sociedad. 
 
Celebra Fanny Arreola suma de más de mil familias de Apatzingán al proyecto 
Conectando.  
Con la finalidad de fortalecer los vínculos entre las y los niños y sus padres, la diputada 
Fanny Lyssette Arreola Pichardo, llevó a cabo el programa Conectando con más de mil 
familias de Apatzingán, acompañada por la diputada Daniela de los Santos Torres. Al 
respecto, la legisladora local por el distrito de Apatzingán, refrendó su compromiso con las 
y los michoacanos del distrito XXIII, y aseguró que este tipo de programas son 
fundamentales para lograr una mejor sociedad. 
 
Con éxito rotundo, diputada Daniela de los Santos realiza programa "Conectando" en 
Apatzingán 
La tarde del domingo, el municipio de Apatzingán fue testigo de una nueva edición del 
exitoso programa "Conectando" creado por la diputada Daniela de los Santos. Este 
programa, representado en esta ocasión por la diputada Fanny Arreola Pichardo del distrito 
23, busca fomentar valores universales y fortalecer los lazos familiares, promoviendo el 
tiempo de calidad entre padres e hijos para contribuir a la formación de ciudadanos 
ejemplares. La diputada De los Santos se dijo contenta que su programa "Conectando" se 
expande a otras regiones. "Debemos entender que la violencia se puede evitar desde la 
niñez", afirmó la legisladora, subrayando la importancia de extender iniciativas como esta 
para construir un futuro más seguro y armonioso. 
 
Busca Reyes Galindo mayor participación de la ciudadanía en la creación de leyes 
para Michoacán 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza 
busca que las y los michoacanos tengan una mayor participación en la creación de leyes 
para la entidad, a través de una iniciativa para adicionar un artículo 65 Bis a la Ley Orgánica 
y de Procedimientos del Congreso del Estado. Para ello propuso un proyecto de decreto 
que tiene como propósito que, al tratarse de iniciativas ciudadanas turnadas a las 
comisiones de dictamen, se puedan invitar a exponer y discutir a sus suscriptores aspectos 
relacionados con el razonamiento y alcances de dicho proyecto legislativo, que señala lo 
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siguiente: “en los casos de iniciativa ciudadana, las comisiones previo acuerdo de sus 
integrantes podrán convocar a su suscriptor o suscriptores con derecho a voz, pero sin voto 
a la discusión de esta”. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Investigan a Raúl Morón por millonario fraude 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/04/investigan-a-raul-moron-por-millonario-fraude/ 
Raúl Morón Orozco, ex presidente municipal de Morelia está bajo investigación por posibles 
daños al erario público, en relación con la supuesta construcción defectuosa de gavetas en 
el panteón municipal del Vergel, según informó el Gobierno de Morelia. El ex titular de la 
Secretaría de Servicios Públicos durante la administración de Morón Orozco, Ramón 
Baltierra Sánchez, es el principal implicado, con un presunto daño financiero estimado en 
dos millones de pesos.  
 
Es tiempo de que los electores conozcan alternativas: América Garibay  
https://www.quadratin.com.mx/politica/es-tiempo-de-que-los-electores-conozcan-
alternativas-america-garibay/ 
América Garibay Navarro quiere representar a los morelianos en la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión y, por lo pronto ya es precandidata del partido Movimiento 
Ciudadano en el distrito 10 de esta capital. Va contracorriente, de los aspirantes naranjas a 
una curul en San Lázaro es la única que va a elección interna porque también se registró 
Lourdes López, a quien no considera una adversaria, sino una compañera talentosa, con 
un liderazgo activo que está muy cerca de las mujeres y más que una competencia entre 
las dos, es una oportunidad de trabajar en equipo.  
 
PT ya no impulsará candidatura del hijo de Fausto Vallejo: Sandoval Flores 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pt-ya-no-impulsar%C3%A1-candidatura-del-hijo-de-
fausto-vallejo-sandoval-flores 
El Partido del Trabajo (PT) ya no impulsará a Rodrigo Vallejo Mora "El Gerber" con una 
posible candidatura a diputación local, informó el dirigente estatal, Reginaldo Sandoval 
Flores. En entrevista, el líder petista mencionó la intención del PT para siglar al hijo del 
exgobernador, Fausto Vallejo Figueroa, al destacar al instituto político como un partido 
incluyente, sin embargo, informó, fue el propio aspirante quien decidió ya no caminar en el 
mismo camino. 
 
En todas las encuestas vamos arriba: Torres Piña 
https://indiciomich.com/en-todas-las-encuestas-vamos-arriba-torres-pina/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/vamos-arriba-en-todas-las-encuestas-
torres-pina/ 
A días de que se dé a conocer quién será el encargado de coordinar los trabajos de la 4T 
en Michoacán, Carlos Torres Piña, seguro que en todas las encuestas que les han mostrad 
se ha ganado. El ex secretario de gobierno de Michoacán destacó el trabajo que ha 
realizado durante los últimos días para conformar comités al instituir de la entidad, y por ello 
saldrá bien evaluado.  
 
“Se los dije”, advierte Mauricio Prieto tras caída del Auditor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-los-dije-advierte-mauricio-prieto-tras-caida-del-
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auditor/ 
El coordinador de los diputados federales perredistas por Michoacán, Mauricio Prieto 
Gómez, lamentó que “por terquedad del Ejecutivo estatal, Michoacán se encuentra en una 
crisis de incertidumbre, ahora por el caso del máximo órgano fiscalizador en la entidad, la 
Auditoría Superior de Michoacán”. Recordó que “en ocasiones anteriores expresé que ni 
los propios diputados locales de Morena estaban de acuerdo con el nombramiento del 
auditor compadre, ya que mediaba un amparo que no se había resuelto”.  
 
La justicia nos da la razón, al revocar nombramiento del nuevo Auditor: Octavio 
Ocampo 
https://indiciomich.com/la-justicia-nos-da-la-razon-al-revocar-nombramiento-del-nuevo-
auditor-octavio-ocampo/ 
La justicia da la razón al revocar el nombramiento del recién nombrado Auditor Superior, 
Marco Antonio Bravo Pantoja, destacó Octavio Ocampo, dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Michoacán. El líder del Sol Azteca señaló que el 
Congreso Local procedió de forma irregular y fuera de la Ley desde que se generó la 
separación del cargo del anterior Auditor, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda y posteriormente 
el nombramiento de Marco Antonio Bravo Pantoja, en donde es importante recordar que la 
votación de algunas legisladoras y legisladores fue muy cuestionada.  
 
PVEM y PAN en contra de que candidatos presenten declaración patrimonial 
https://www.contramuro.com/pvem-y-pan-pugnan-por-la-opacidad/ 
El Código Electoral del estado establece requisitos específicos para el registro de 
candidatos, como la presentación de declaraciones patrimoniales, de interés, fiscales y 
antecedentes no penales, sin embargo durante el último proceso electoral, los partidos 
políticos Verde Ecologista y Acción Nacional impugnaron esta normativa para no presentar 
estos documentos y existe la posibilidad de que vuelvan a hacerlo. El presidente 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Gómez Hurtado, mencionó en entrevista 
que en 2021 se presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación.  
 
Luis Navarro prolongará su permanencia al frente de la SFA a solicitud de Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/luis-navarro-prolongar%C3%A1-su-
permanencia-al-frente-de-la-sfa-a-solicitud-de-bedolla 
Luis Navarro García, titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), adelantó 
que, a solicitud del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, prolongará su permanecía en el 
cargo, a pesar de haber anunciado que dejaría la dependencia estatal luego de la 
aprobación del presupuesto y tras el cierre del ejercicio fiscal para contender por la alcaldía 
de Morelia. Lo anterior, a fin de apoyar en el inicio del nuevo ejercicio presupuestal y las 
obras multianuales proyectadas.  
 
Gastos de precampaña en Morelia asciende a 750 mdp 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gastos-de-precampana-en-morelia-asciende-a-
750-mdp-11097807.html 
De los 112 municipios de Michoacán que participarán en las elecciones del próximo 
año, Morelia es el que presenta un mayor monto de tope de gastos de precampaña para la 
renovación de la alcaldía en los comicios del 2024 por el orden de los 750 mil 936 pesos. 
Los gastos de topes de campaña podrán ser aplicados para propaganda en bardas, mantas, 
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volantes, pancartas, equipos de sonido, eventos políticos, lugares arrendados, sueldos y 
salarios de personal eventual; gastos de transporte, así como visticos.  
 
Congreso debe pedir informe al gobernador sobre viaje a Europa, señala PRD  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-debe-pedir-informe-al-gobernador-
sobre-viaje-a-europa-senala-prd-11098393.html 
https://postdata.news/debe-exigir-congreso-local-informe-sobre-viaje-del-gobernador-a-
europa-prd/ 
Un informe es el que debe pedir la presidenta del Congreso, Laura Ivonne Pantoja 
Abascal al gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla por el viaje que hizo a Europa ante los 
asesinatos y masacres de familias que se han presentado en el estado, así lo demandó el 
dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova. Del 24 de noviembre hasta el 2 de diciembre, el mandatario estatal realizó el viaje 
por Europa acompañado por distintos funcionarios estatales como el secretario de 
Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández supuestamente para 
promover inversión de michoacán a diferentes empresas que forman parte del Asociación 
Federal de Pequeñas y Medianas Empresas en Alemania.  
 
Conmigo las mujeres sí tendrán auténtica representación: Giulianna Bugarini 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/04/conmigo-las-mujeres-si-tendran-autentica-
representacion-giulianna-bugarini/ 
La realidad de nuestro país nos presenta un panorama donde es urgente una 
representación legislativa que refleje y atienda las necesidades específicas de las mujeres, 
exhortó Giulianna Bugarini Torres, precandidata al Senado de la República. En rueda de 
prensa en conjunto con Carlos Torres Piña, la ex Secretaria del Bienestar en Michoacán, 
explicó que en cada rincón de Michoacán, ha sido testigo de la valentía de su gente al 
confiarle las problemáticas que enfrentan diariamente, desde la falta de acceso a la salud 
y la educación, hasta los desafíos que mantienen despiertas las noches de muchos, como 
la escasez de oportunidades para los jóvenes, la violencia contra las mujeres y la 
discriminación que persiste. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Se redujo 20% homicidio doloso en Michoacán, en noviembre: Bedolla 
https://www.contramuro.com/se-redujo-20-homicidio-doloso-en-michoacan-en-noviembre-
bedolla/ 
De noviembre del 2022 a noviembre del 2023, se registró una reducción del 20 por ciento 
de homicidios dolosos, aseguró el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, durante su 
tradicional rueda de prensa matutina de los lunes, en Casa Michoacán. Cuestionado sobre 
el multihomicidio suscitado el pasado viernes en Tarímbaro, donde 6 personas fueron 
asesinadas, entra ellas dos mujeres y dos menores de edad, Alfredo Ramírez Bedolla 
aclaró que será el próximo miércoles cuando se realice una conferencia de prensa de la 
Mesa de Seguridad, encabezada por la Fiscalía General del Estado (FGE), para dar los 
pormenores de dicho suceso.  
 
Continuará canje de pulseras para conciertos de Panteón Rococó y El Gran 
Silencio: Bedolla 
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https://indiciomich.com/continuara-canje-de-pulseras-para-conciertos-de-panteon-rococo-
y-el-gran-silencio-bedolla/ 
Continuará el canje de cobijas nuevas por pulseras para ingresar al Festival Jalo por la 
Música, a realizarse el próximo sábado 9 de diciembre en el Estadio Francisco Villa, a partir 
de las 12:00 horas, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El Instituto de la 
Juventud Michoacana (Ijumich), ubicado en avenida Camelinas 2451, colonia Bosque 
Camelinas, será la nueva sede, a partir de este lunes hasta que se agoten los accesos, de 
9:00 a 17:00 horas, precisó el mandatario estatal. 
 
Lázaro Cárdenas será zona de energía producida con hidrógeno: Alfredo Ramírez 
https://moreliactiva.com/lazaro-cardenas-sera-zona-de-energia-producida-con-hidrogeno-
alfredo-ramirez/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que en la zona de Lázaro 
Cárdenas se constituye como un polo de desarrollo y uso de energías limpias a base de 
hidrógeno.  Esto, toda vez que la empresa Siemens ha desarrollado la tecnología para 
aprovechar el hidrógeno extraído del agua, y que ésta puede aplicarse las empresas 
navieras, logísticas y hasta acereras, como las intaladas en em puerto michoacano Maerk 
Sealand, APM y Arcelor Mittal.  
 
Recaudó Gobierno de Michoacán 100 mdp anuales de impuesto catastral  
https://www.quadratin.com.mx/economia/recaudo-gobierno-de-michoacan-100-mdp-
anuales-de-impuesto-catastral/ 
La recaudación del impuesto catastral alcanzó  un crecimiento del 200 por ciento en los 
últimos dos años, al pasar de tres millones a nueve millones mensualmente, en los 102 
municipios en los que tiene presencia la Dirección de Catastro estatal. Sergio Arturo Calvillo 
Corral, director de Catastro, sostuvo que el primer año de la actual administración se 
implementaron campañas para el pago de este impuesto, resultando de ello 100 millones 
de pesos en recaudación, cifra que no se había considerado en la ley de ingresos del 
Ejecutivo Estatal.   
 
El 15 de diciembre, plazo para condonaciones vehiculares y descuentos en licencias: 
Luis Navarro 
https://metapolitica.news/2023/12/04/el-15-de-diciembre-plazo-para-condonaciones-
vehiculares-y-descuentos-en-licencias-luis-navarro/ 
El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, reconoció la respuesta de la 
ciudadanía para aprovechar la condonación del 100 por ciento en multas y recargos en 
todos los adeudos de trámites vehiculares y el 50 por ciento de descuento en la expedición 
de licencias de conducir, beneficios que vencerán el próximo 15 de diciembre. Recordó a 
la población interesada que se trata de una oportunidad para cumplir y, a la vez, pagar los 
adeudos vehiculares, como refrendos, placas y otros, sin multas ni recargos, programa que 
aplica tanto para automovilistas particulares como para el servicio del transporte público de 
Michoacán.  
 
En gira por Europa concretan inversión de 2 mil 800 mdp en el puerto de LC 
https://postdata.news/en-gira-por-europa-concretan-inversion-de-2-mil-800-mdp-en-el-
puerto-de-lc/ 
Tras la gira que realizó con parte de su gabinete económico por algunos países de Europa, 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se logró concretar una inversión 
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cercana a los 2 mil 800 millones de pesos de la empresa APM Terminals en el puerto de 
Lázaro Cárdenas, donde buscan duplicar prácticamente el número de TEUS o 
contenedores que se movilizan y que este año superaron el millón. Al informar en 
conferencia de prensa sobre los resultados de esta gira de trabajo, precisó que la obra 
comenzará entre abril o mayo del 2024 y generará empleos durante su construcción, pero 
también de manera permanente.  
 
A partir del 10 de diciembre, abrirá la Villa Navideña en CECONEXPO 
https://postdata.news/a-partir-del-10-de-diciembre-abrira-la-villa-navidena-en-ceconexpo/ 
Con la expectativa de recibir a cerca de 200 mil asistentes, el gobierno de Michoacán 
anunció que, por segundo año consecutivo, se instalará la Villa Navideña en los jardines 
del Centro de Convenciones y Exposiciones (CECONEXPO) de Morelia, que ofrecerá 
juegos mecánicos, pista de hielo y un nacimiento monumental a morelianos y visitantes. iEl 
secretario estatal de Turismo, Roberto Monroy García aseguró que el atractivo es parte de 
los festejos por la temporada navideña, que se abrirá al público el próximo 10 de diciembre 
a las 18:00 horas y hasta el 7 de enero del 2024. 
 
Informarán autoridades hasta el miércoles sobre el multihomicidio de Tarímbaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/informaran-autoridades-hasta-el-miercoles-
sobre-el-multihomicidio-de-tarimbaro-11097784.html 
https://www.changoonga.com/2023/12/04/este-miercoles-fiscalia-y-ssp-informaran-del-
asesinato-de-la-familia-de-tarimbaro-bedolla/ 
Será el próximo miércoles cuando autoridades de seguridad pública y procuración de 
justicia den informe sobre el multihomicidio registrado en Tarímbaro, hechos en los cuales 
perdieron la vida cuatro integrantes de una familia, incluidos dos niños de 2 y 3 años de 
edad. En su tradicional rueda de prensa de los lunes, el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez, evitó dar detalles sobre esos hechos y solo mencionó que será el fiscal Adrián 
López Solís y el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes quienes 
ofrecerán detalles del hallazgo de los seis cuerpos.  
 
Esta fue la ruta del gobernador de Michoacán en su viaje a Europa 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/esta-fue-la-ruta-del-gobernador-de-michoacan-
en-su-viaje-a-europa-11097576.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla realizó un viaje a Europa del 24 de 
noviembre al 2 de diciembre; se reunió con diferentes empresas para la atracción de 
inversiones. El secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) Claudio Méndez Fernández, 
apuntó que el 70 por ciento de la inversión que recibe la entidad es de origen europeo y 
que en lo que va del gobierno estatal actual han registrado 3 mil 600 millones de dólares.  
 
Abren convocatoria para presea al mérito en derechos humanos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/abren-convocatoria-para-presea-al-merito-en-
derechos-humanos/ 
Con el objetivo de reconocer la trayectoria de personas, instituciones públicas o privadas, 
académicas u organizaciones de la sociedad civil que hayan aportado estudios, 
investigaciones y/o acciones que se hayan distinguido por su constante lucha en la 
promoción, respeto y protección de los Derechos Humanos, primordialmente en el Estado 
de Michoacán o a favor de las personas michoacanas, la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos de Michoacán (CEDH), da a conocer la convocatoria de la Presea Michoacán al 
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Mérito en Derechos Humanos, edición 2023. De acuerdo con un comunicado de prensa, la 
convocatoria establece  que, las candidatas, candidatos y candidates propuestos deberán 
presentar postulación en formato libre, dirigida al Consejo de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos por sí mismos o por otra persona. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Macroposada moreliana recorrerá la Avenida Madero el próximo 17 de diciembre 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/macroposada-moreliana-recorrera-la-avenida-
madero-el-proximo-17-de-diciembre-11098301.html 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-arranca-las-primeras-posadas-morelianas/ 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-arranca-las-primeras-posadas-morelianas/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-arranca-las-primeras-
posadas-morelianas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/04/alfonso-martinez-arranca-las-primeras-posadas-
morelianas/ 
Por segundo año consecutivo la Avenida Madero será sede de la macroposada 
moreliana que se realizará el próximo 17 de diciembre a partir de las 18:00 horas, comentó 
el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El evento familiar partirá 
del Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, también conocido como templo de San 
Diego, para hacerse acompañar de actores que estarán con las personas de distintas 
edades que acudan. “El año pasado se hizo el primer ejercicio de este evento y salió bien, 
la magno posada moreliana será el 17 a las 18:00 horas, saldrá del templo de San Diego, 
haciendo las paradas que se acostumbran, la primera en el templo de Lourdes (frente a Las 
Tarascas). 
 
Un acto terrorista, homicidio de 6 en Tarímbaro: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/un-acto-terrorista-homicidio-de-6-en-tarimbaro-
alfonso-martinez/ 
https://postdata.news/preocupante-la-violencia-en-michoacan-va-en-incremento-alfonso-
martinez/ 
Como un acto terrorista calificó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, el homicidio 
de seis personas, entre las cuales destacan dos menores de edad, registrado en las 
inmediaciones del municipio de Tarímbaro, el pasado 1 de diciembre. “Sin duda (es un acto 
terrorista), porque causa terror entre la población, el asesinato de una familia completa, de 
niños, y de esa manera brutal”, refirió el edil de Morelia.  
 
Gobierno de Morelia extiende hasta el 28 de diciembre los descuentos en multas y 
recargos 
https://postdata.news/gobierno-de-morelia-extiende-hasta-el-28-de-diciembre-los-
descuentos-en-multas-y-recargos/ 
El Tesorero, Héctor Gómez Trujillo, anunció que, por instrucciones del Presidente 
Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se extenderán hasta el 28 de diciembre los descuentos 
del 100% en multas y del 50% en recargos, que por primera vez en la historia del municipio 
son aplicados tras la aprobación del Cabildo. El encargado de las arcas municipales señaló 
que la extensión del plazo es una respuesta del Ayuntamiento de Morelia a los 
contribuyentes que han asistido a realizar sus pagos durante el Buen Fin, por lo que ahora 
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las morelianas y morelianos faltantes de regularizarse tendrán más días para finiquitar sus 
cuentas pendientes.  
 
Inician operativos para supervisar establecimientos con venta de pirotecnia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inician-operativos-para-supervisar-
establecimientos-con-venta-de-pirotecnia/ 
El Gobierno Municipal, a través de las direcciones de Protección Civil Municipal (PCM) y 
Reglamentación y Vigilancia, inició los operativos para inspeccionar las medidas de 
prevención y documentación de venta de fuegos pirotécnicos en diferentes 
establecimientos del municipio. Los trabajos fueron encabezados por la secretaria del 
Ayuntamiento, Alelí Chávez Aniceto, quien mencionó que el objetivo es garantizar que los 
comercios cuenten con documentos en regla y las disposiciones de prevención señaladas 
para la venta de pirotecnia. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Ofrece Hospital Civil de Morelia mastografías gratuitas: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/04/ofrece-hospital-civil-de-morelia-mastografias-
gratuitas-ssm/ 
El Hospital General de Morelia Dr. Miguel Silva ofrece de lunes a viernes mastografías 
gratuitas a mujeres de 40 a 69 años de edad, para detectar y brindar atención oportuna a 
nuevos casos de cáncer de mama. Este servicio se encuentra disponible de 07:30 a 13:00 
horas en el área de imagenología del centro hospitalario, perteneciente a la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM). Las interesadas deberán presentar su identificación oficial con 
fotografía y acudir con axilas depiladas, sin desodorante, perfume, talco ni crema corporal.  
 
Alerta SSM brote potencial de dengue en el 2024 
https://postdata.news/alerta-ssm-brote-potencial-de-dengue-en-el-2024/ 
Tras alertar que se espera un “brote” fuerte en el 2024 de dengue, la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) dio a conocer que en la semana 47 Michoacán ocupa el lugar 11 en 
el número de casos reportados de la enfermedad. Según los datos de la dependencia, 
durante este periodo se han registrado 895 enfermos de dengue, muy superiores a los del 
2021, cuando fueron 198 y 2022 cuando se reportaron 159, lo que atribuyeron a los propios 
ciclos de este virus, pero también al cambio climático. De acuerdo con el jefe del 
Departamento de Epidemiología de la SSM, Fabio Silahua Silva, los municipios con mayor 
cantidad de casos de dengue son Morelia, Apatzingán, Zamora, Zitácuaro, Lázaro 
Cárdenas, La Piedad, Uruapan y Pátzcuaro. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Necesario abrir oportunidades a los jóvenes, señala Blanca Lara 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/necesario-abrir-oportunidades-a-los-
jovenes-senala-blanca-lara/ 
Sin lugar a dudas que, para fomentar el crecimiento personal y, consecuentemente el 
progreso en una sociedad, se requiere abrir las oportunidades educativas, a todos los 
jóvenes, destacó la rectora de la Universidad Politécnica de Uruapan (UPU), Blanca Lara 
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Leyva. Lo anterior, al participar dicha institución educativa, en la Feria Vocacional 2023, 
celebrada el fin de semana, en el Colegio Casa del Niño, en la que la UPU, dio a conocer 
la oferta educativa, de tres licenciaturas y dos ingenierías.  
 
Exige Sutcecytem pago de bono; autoridad refiere déficit presupuestal  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exige-sutcecytem-pago-de-bono-autoridad-
refiere-deficit-presupuestal/ 
Personal agremiado al Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Estudios Científicos 
y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Sutcecytem) hicieron un llamado a la directiva de 
este subsistema para que se les pague un bono pendiente. Se trata del denominado bono 
rumbo a la excelencia, que según los sindicalizados debieron recibir hace días y no fue así, 
acusando falta de Información de parte de la dirección general, encabezada por Víctor 
Báez. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Michoacán: Pareja es acribillada a balazos, en pleno Centro de Jacona 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/04/michoacan-pareja-es-acribillada-a-balazos-en-
pleno-centro-de-jacona/ 
En pleno Centro de la ciudad de Jacona se registró una agresión con disparos de arma de 
fuego en contra de una pareja, la cual falleció. Los homicidas una vez perpetrado el crimen 
se dieron a la fuga. Fue durante los últimos minutos del domingo anterior, cuando en el 
número de emergencia se recibió el reporte ciudadano sobre una agresión armada en la 
calle Aquiles Serdán entre las vialidades de Lerdo de Tejada y Manuel González. 
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